

G.S. Shkabin

**CRIMINAL
LAW GROUNDWORK
FOR STRATEGIC INFILTRATION**

MONOGRAPH

MOSCOW
Jurisprudence
2018

Г.С. Шкабин

**УГОЛОВНО-ПРАВОВОЕ
ОБЕСПЕЧЕНИЕ
ОПЕРАТИВНОГО ВНЕДРЕНИЯ**

МОНОГРАФИЯ

МОСКВА
Юриспруденция
2018

УДК 343.2 + 343.13
ББК 67.408 + 67.411
Ш66

Автор:

Шкабин Г.С. – кандидат юридических наук, доцент

Рецензенты:

Бавсун М.В. – доктор юридических наук, профессор (г. Омск)

Омелин В.Н. – заслуженный юрист Российской Федерации, доктор юридических наук, профессор (г. Москва)

Эзрохин П.В. – кандидат юридических наук (г. Москва)

Шкабин Г.С.

Ш66 Уголовно-правовое обеспечение оперативного внедрения: монография / Г.С. Шкабин. – М.: ИД «Юриспруденция», 2018. – 272 с.

ISBN 978-5-9516-0808-6

Монография представляет собой межотраслевое исследование проблем уголовно-правового обеспечения проведения оперативного внедрения. Определяется значение категории вреда в уголовном и оперативно-разыском законодательстве. Проводится соотношение задач и целей уголовного права и оперативно-разыской деятельности. Особое внимание уделяется значению норм о неоконченном преступлении, соучастии в преступлении, обстоятельствах, исключающих преступность деяния, для проведения оперативного внедрения. Приводится зарубежный опыт правового регулирования вреда, причиняемого в результате тайных операций правоохранительных органов. Сформулированы предложения по совершенствованию законодательства.

Работа предназначена для сотрудников органов, осуществляющих оперативно-разыскную деятельность, органов предварительного расследования, прокуроров и судей, а также научных работников, преподавателей, студентов (курсантов, слушателей), аспирантов (адъюнктов) юридических вузов.

The monograph represents an interdisciplinary study of the problems of criminal law enforcement during strategic infiltration. The importance of the category of harm in the criminal and operative search legislation is determined. The correlation of tasks and objectives of criminal law and operative search activity is carried out. Particular attention is paid to the importance of the norms on the unfinished crime, complicity in the crime, the circumstances excluding the crime, for conducting strategic infiltration. Foreign experience in the legal regulation of harm caused during secret operations of law enforcement agencies is provided. Proposals for legislation improvement have been formulated.

The work is intended for employees of bodies conducting operative investigation, preliminary investigation bodies, prosecutors and judges, as well as researchers, teachers, students (cadets, listeners), graduate students (adjuncts) of law schools.

ISBN 978-5-9516-0808-6



9 785951 608086 >

УДК 343.2 + 343.13
ББК 67.408 + 67.411

ISBN 978-5-9516-0808-6

© Шкабин Г.С., 2018

© Оформление. ИД «Юриспруденция», 2018

ОГЛАВЛЕНИЕ

Введение	5
Глава 1 УГОЛОВНОЕ И ОПЕРАТИВНО-РАЗЫСКОЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО О ПРИЧИНЕНИИ ВРЕДА В ЦЕЛЯХ ПРОТИВОДЕЙСТВИЯ ПРЕСТУПНОСТИ	12
Понятие и виды вреда в уголовном праве и оперативно-разыском законодательстве	12
Соотношение целей и задач в сфере противодействия преступности в уголовном и оперативно-разыском законодательстве	42
Глава 2 ОПЕРАТИВНОЕ ВНЕДРЕНИЕ И ЕГО УГОЛОВНО-ПРАВОВОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ	61
Социальная обусловленность и уголовно-правовые признаки оперативного внедрения	61
Уголовно-правовая оценка оперативного внедрения с учетом положений института соучастия в преступлении	74
Глава 3 ОБСТАНОВКА И ПРЕДЕЛЫ ПРИЧИНЕНИЯ ВРЕДА ПРИ ОПЕРАТИВНОМ ВНЕДРЕНИИ	120
Обстановка причинения вреда при оперативном внедрении	120
Уголовно-правовые пределы причинения правомерного вреда при оперативном внедрении	141
Глава 4 УГОЛОВНО-ПРАВОВОЕ ЗНАЧЕНИЕ ОПЕРАТИВНОГО ВНЕДРЕНИЯ ДЛЯ ПРОТИВОДЕЙСТВИЯ ПРЕСТУПНОСТИ	164
Современные проблемы уголовно-правового обеспечения оперативного внедрения в теории российского уголовного права и оперативно-разыскной деятельности	164
Зарубежный опыт уголовно-правового обеспечения оперативного внедрения	195
Совершенствование законодательства о причинении вреда при проведении оперативного внедрения	235
Заключение	240
Список литературы	244
Приложения	264

TABLE OF CONTENTS

Introduction	5
Chapter 1 CRIMINAL AND OPERATIVE SEARCH LEGISLATION ON HARM IN ORDER TO CRIME COMBAT	12
The concept and types of harm in criminal law and operative search legislation	12
The correlation of goals and objectives during crime combat in criminal law and operative search legislation	42
Chapter 2 STRATEGIC INFILTRATION AND ITS CRIMINAL LEGAL REGULATION	61
Social conditionality and criminal law characteristics of strategic infiltration	61
Criminal law evaluation of strategic infiltration taking into account provisions of the institute of complicity in crime	74
Chapter 3 THE ENVIRONMENT AND LIMITS OF HARM DURING STRATEGIC INFILTRATION	120
The environment of harm during strategic infiltration	120
Criminal legal limits of causing legitimate harm during strategic infiltration	141
Chapter 4 CRIMINAL LEGAL SIGNIFICANCE OF STRATEGIC INFILTRATION TO COUNTER CRIME	164
Modern problems of criminal legal support of strategic infiltration in the theory of Russian criminal law and operative search activity	164
Foreign experience of criminal legal support of strategic infiltration	195
Improvement of the legislation on causing harm during strategic infiltration	235
Conclusion	240
List of basic literature	244
Appendix	264